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Coloca el lente en la UNAM

LA MAÑANERA 
ENTRE LÍNEAS

j.gomez@institu.to institu.to @instituto_

En una mañanera de guiño para los estudiantes, el presidente toma distancia del proceso de elección para el rector en la 
UNAM deseando “de todo corazón que haya democracia y justicia y honestidad y desde luego autonomía, pero en el 
sentido estricto, autonomía, que no haya cacicazgos…Ellos tienen que hacerlo, si están lanzando una convocatoria es 
porque lo están haciendo en el marco legal. Es una cuestión de los universitarios, ellos tienen que resolver esto…”

Informó que del 15 al 17 de noviembre se llevará a cabo la Alianza del Pacífico y Asia en San Francisco, California, 
comentó que tendrá un encuentro con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y aprovechará para proponer la 
integración de toda América. “Coincidimos de que no sólo es el fortalecimiento de América del Norte, él está buscando 
mecanismos de financiamiento para países de América del Norte y para toda América, financiamiento accesible, créditos 
baratos y yo estoy planteando también que se pueda poner en marcha un plan para toda la América, un plan de 
desarrollo, algo parecido a lo que fue la alianza para el progreso, se necesita apoyar a todos los países de América 
Latina y del Caribe…sí se puede lograr este acuerdo entre todos, sin excluir a nadie…”

Dejó en claro que sí dejará un instructivo para su sucesor o sucesora a fin de que se siga garantizando la transformación 
del país. “Un esbozo de lo que se tiene que seguir haciendo para continuar con la transformación, por ejemplo no se 
puede frenar la obra pública, la construcción, porque genera muchos empleos y hay derrama económica y genera 
bienestar. Si ya está el Tren Maya, corredor interoceánico, seguir con otro, pensar en otra refinería, pensar en energías 
renovables, a ver si es posible rehabilitar toda la industria petroquímica y muchas otras cosas y el plan Sonora. Progreso 
con justicia…”

Finalmente, en compañía de diversos gobernadores de la 4T, dio a conocer los avances en el Programa Nacional de 
Reconstrucción manifestando que este año quedarán listos todos los inmuebles que fueron dañados por el sismo del 
2017. 



● Zoé Robledo, director del IMSS, informó sobre los avances del programa IMSS-Bienestar, 
resaltó los avances que se llevan en los estados así como las contrataciones.

● Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, mencionó las actividades culturales y actividades de 
tiempo libre para prevenir las adicciones, mostró la importancia del programa Semilleros 
Creativos, el cual se realiza en las comunidades y municipios más pobres. 

● Programa Nacional de Reconstrucción: informaron sobre los avances en la reconstrucción de los 
inmuebles afectados por el sismo del 2017. Alejandra Frausto, Secretaria de Cultura, dijo que 
este año se están realizando 926 obras de reconstrucción y remodelación, con una inversión de 
3,337 mdp. Manifestó que se ha trabajado en coordinación con la SEDATU, Cultura, SHCP, etc. 
Resaltó que se ha trabajado de la mano con los gobiernos, contó las acciones en Estado de 
México, Morelos, etc. En diciembre quedarán terminadas todas las obras. 

● El Jefe de Gobierno, Martí Batres, informó sobre los trabajos que se están realizando en la 
capital destacando la catedral metropolitana, Rutilio Escandón, Gobernador de Chiapas, dijo que 
175 inmuebles fueron afectados y ya están listos 150. En Guerrero, Evelyn Salgado, informó 
sobre los avances en la reconstrucción de los inmuebles, asimismo, el gobernador de Oaxaca, 
Salomón Jara Cruz, informó sobre este programa igual que los gobernadores de Puebla, Sergio 
Salomón Céspedes, de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros,

● La apuesta de invertir en los de abajo está dando resultados ya que hay 5 millones de 
mexicanos que dejaron de ser pobres, para el año que entra todavía se va a reducir la brecha 
entre los que tienen más y los que tienen menos, y eso no significa que los ricos de México se 
están empobreciendo, no, significa que los pobres están mejor. 

● Sí dejará un esbozo de lo que se tiene que seguir haciendo para continuar con la 
transformación, por ejemplo no se puede frenar la obra pública, la construcción, porque genera 
muchos empleos y hay derrama económica y genera bienestar. Si ya está el Tren Maya, el 
corredor interoceánico, seguir con otro, pensar en otra refinería, pensar en energías renovables, 
a ver si es posible a rehabilitar toda la industria petroquímica y muchas otras cosas y el plan 
Sonora. Progreso con justicia. 

● Con el Tren Maya y el Tren Interoceánico se va acelerar el PIB, además, resaltó los beneficios 
que hay en la frontera, la recaudación, etc. Se va a tener un encuentro con el presidente Biden 
en noviembre, del 15 al 17, de países de Asia y el Pacífico, la Alianza del Pacífico y Asia, que se 
realizará en San Francisco. El presidente Biden está buscando formas de apoyar el desarrollo.

● No cree que el Poder Judicial esté buscando imponerse al pueblo. Están molestos porque hay 
más denuncias en su contra y ya no tienen más privilegios, tienen un fondo y con ese dinero 
están otorgando sobresueldos y están financiando atención médica privada, el tener 
trabajadores domésticos. Se escudan en el derecho pero ellos ejercen un Estado de chueco. 

● No sabe cómo le harán los gobiernos que no quieren los libros con los maestros, porque en 
Chihuahua ya no se van a entregar y si la conclusión es que no se entreguen, la gente de 
Chihuahua es quien va a decidir. Esta polémica, este debate es muy bueno para ir purificando la 
vida pública y también ir recordando de dónde venimos para saber a dónde vamos.

● Presupuesto que está destinando el INE para las elecciones del 2024: 23,357 mdp más los 3 
mdp para una posible consulta ciudadana, más lo que le toca a los partidos. Dijo que hay 
elecciones en muchos estados, son de las elecciones más costosas del mundo. De los partidos 
son 10 mil mdp. Hagan la tarea y mañana nos dicen cómo estamos en comparación con otros 
países. En el Ejecutivo ese presupuesto lo integramos. 

● Respecto a la convocatoria para elegir al rector de la UNAM, dijo que es una decisión de los 
estudiantes, que desea que haya democracia, justicia y honestidad, que no haya cacicazgos.  

LO QUE DIJO 
 ¿DE QUE SE TRATÓ LA MAÑANERA DE HOY?

LO QUE QUISO DECIR
¿CUÁL ES LA INTENCIONALIDAD ESTRATÉGICA DE SU COMUNICACIÓN?

➔ Acelera conversión del sistema de salud. 

➔ Busca fortalecer cultura para contrarrestar adicciones. 

➔ Refrenda alianza con gobernadores de Morena. 

➔ Respaldan estados 4T compromiso con el presidente. 

➔ Fortalece su eje de primero los pobres. 

➔ Deja instructivo para su sucesor. 

➔ Consolida relación con Biden. 

➔ Trata de cortar poder en la SCJN. 

➔ Señala a gobernadora de Chihuahua ante su pueblo. 

➔ Ventila despilfarro por el INE en elecciones. 

➔ Toma distancia de las elecciones en la UNAM. 

● Se demostró que se puede atender el bienestar del pueblo si se atiende primero a 
los más necesitados, la diferencia que se está aplicando, es que en el periodo 
neoliberal, ellos destinaban al presupuesto y además todas las fracciones del 
gobierno se orientaron a beneficiar a los de arriba de la pirámide social, eso fue el 
FOBAPROA, además, siempre engañaban con dos o tres sofismas, mentiras, una 
diciendo que si llovía fuerte arriba goteaba abajo y la otra mentira es que el Estado 
incumpliera con su responsabilidad social y que estuviera solo al servicio de una 
minoría. Eso ya cambió. En la pandemia querían las cúpulas empresariales que se 
inyectara el dinero a los de arriba y se pidiera un préstamo y no fue así ya que no 
solo se apoyó a los de abajo sino que se reforzó. 

● Habla sobre el Bienestar de los jóvenes y la necesidad de atender las causas. 
● Se refirió al desafuero y a los neoliberales.

PARA NO HABLAR DE:   

● Cuerpos congelados en Veracruz. 
● Crisis en la CONADE. 
● Violencia en Sonora. 
● Recomendación de la ONU por asesinatos.
● Ola de agresiones a periodistas. 
● Asesinato de activista LGTB en Aguascalientes. 
● Asesinato de militares a civiles en Tamaulipas.
● Francisco Garduño. 
● Rechazo a vacuna cubana. 
● Dinero entregado a Cuba por médicos. 
● Proveedores estrella de la 4T.

LO VOLVIÓ A DECIR
AMLO GREATEST HITS



CON QUIÉN LO DIJO

Jorge Alcocer, secretario de Salud, presentó el programa de hoy martes en 
el pulso de la salud. 

LO QUE FALTÓ DECIR

Frentes abiertos de la 4T Trofeo a la frase 
lucidora del día

+Opacidad en licitaciones. +Violencia. 
+Fortalecimiento del crimen organizado. 
+Feminicidios. +Desaparecidos. +Pobreza. 
+Disputas internas en Morena. +Mujeres. 
+Clase media. +Inflación. +Salud. +Migrantes 
de LATAM en México.

El presidente dijo que no sabe cómo le harán los gobiernos que no 
quieren los libros con los maestros, porque en Chihuahua ya no se 
van a entregar “y si la conclusión es que no se entreguen, la gente 
de Chihuahua es quien va a decidir. Esta polémica, este debate es 
muy bueno para ir purificando la vida pública y también ir 
recordando de dónde venimos para saber a dónde vamos.”

Zoé Robledo, Director General del IMSS, informó sobre los avances en 
el IMSS-Bienestar, resaltó el equipamiento, contratación de personal y 
abasto de medicamentos en Colima, Baja California Sur, Sonora, 
Sinaloa, Michoacán, entre otros.

Alejandra Frausto, Secretaria de Cultura, dijo que este año se están 
realizando 926 obras de reconstrucción y remodelación, con una 
inversión de 3,337 mdp.


